

principale source de néo-Canadiens. J'ai déposé récemment au Parlement un rapport sur les relations du Canada avec l'Asie. Il ressort inévitablement des sondages que j'ai effectués auprès de Canadiens que la présence du Canada dans la région du Pacifique s'affirme de plus en plus.

Votre Altesse, l'Asean a démontré à maintes reprises l'importance de la consultation et de l'action collective pour la poursuite d'objectifs communs. Les entretiens qui ont eu lieu dans le cadre de la Conférence post-ministérielle ont largement contribué à améliorer la compréhension et à faire avancer les objectifs auxquels nous aspirons tous en tant que sociétés ouvertes, tolérantes et fidèles à nos engagements envers la paix et la prospérité.

Le Canada croit fermement aux avantages d'une action collective, l'un des principes fondamentaux de la Charte des Nations Unies. La politique étrangère du Canada est fondée sur le multilatéralisme. Nous sommes convaincus que la meilleure façon de protéger l'influence et l'indépendance de notre pays est de faire cause commune avec les autres.

Nous nous réjouissons par conséquent des propositions faisant appel à une plus grande coopération entre les nations du Pacifique. Nous ne devons pas remonter très loin dans l'histoire pour trouver des exemples de périodes de prospérité venues à leur déclin par suite d'un sentiment de suffisance et d'un manque de perspicacité quant à la façon d'envisager les systèmes futurs, ces mêmes systèmes qui sont aujourd'hui à la base de la paix et de la prospérité.

Nous estimons au Canada que le moment est venu de faire fond sur le succès de ce forum et d'autres tribunes du même genre pour multiplier les domaines dans lesquels, les nations réunies autour de cette table ainsi que d'autres nations ayant des vues et des valeurs similaires, peuvent consolider les gains du passé et planifier un avenir plus prospère. J'attends avec impatience de participer aux débats qui auront lieu au cours des deux prochains jours à propos de cette question tout à fait opportune.

Votre Altesse, il ne faut pas chercher très loin pour voir que la stabilité de la région est menacée. Toutefois, je suis encouragé par les récents événements survenus au Cambodge et par le chemin parcouru vers l'instauration de la paix. Nous appuyons fermement les efforts du Prince Sihanouk pour réaliser la réconciliation durable du peuple cambodgien. Par ailleurs, les activités menées en Asie, notamment les suites données par son Excellence Ali Alatas à la réunion informelle de Jakarta auront une influence décisive sur le succès des efforts en ce sens.